



Insiste la Presidenta en que España reconozca agravios a indígenas; “sana heridas”

EMIR OLIVARES ALONSO
ENVIADO
PUEBLA, PUE.

“¡Es un símbolo!”, consideró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sobre el hecho de que los reyes de España, Felipe VI y Letizia Ortiz, hayan acudido al pabellón de México en la Feria Internacional de Turismo (Fitur) y posaran para una fotografía junto a representantes de los pueblos originarios.

Al preguntarle en la mañanera de ayer en esta ciudad –en el contexto de su visita de trabajo al estado– sobre la participación de México en la Fitur (uno de los encuentros turísticos más relevantes a escala internacional, celebrada en Madrid), destacó el gesto de los monarcas en el marco de la relación bilateral, la cual ha estado en la polémica desde el sexenio pasado a raíz de la negativa de la corona española de atender la solicitud del ex presidente Andrés Manuel López Obrador para que se pidiera perdón a los pueblos originarios por los agravios cometidos durante la Conquista.

“Nos comentaron hace un ratito que los reyes de España llegaron a la Fitur, al stand de México. Están con los pueblos originarios. ¡Es un símbolo!”, subrayó.

La jefa del Ejecutivo destacó el hecho de que recientemente el gobierno de Pedro Sánchez –por medio de su cancillería y el Ministerio de Cultura– haya reconocido a los pueblos originarios durante la inauguración de dos exposiciones

sobre estas culturas mexicanas que se llevaron a la nación ibérica.

“Seguimos insistiendo en la importancia de ese reconocimiento porque sana heridas y comunica mejor a los pueblos. Cuando una persona pide perdón, se engrandece; cuando una nación pide perdón, no por lo que cometió una persona, sino por los agravios del pasado, engrandece a la nación. Así se hizo en México con los terribles exterminios que se generaron contra población china en nuestro país o contra los propios pueblos indígenas. Y eso sana heridas, recupera y reconcilia”.

“Posición atrasada”

Acentuó que la derecha española “tiene una posición muy atrasada”, correspondiente al siglo XVI, que alega que habrían llegado “a civilizar” a los pueblos que habitaban en Mesoamérica. Sin embargo, acotó la mandataria, a escala global se reconoce que esas culturas tenían una cosmovisión y avances en materias como astronomía y agricultura.

“Nuestra visión es que en realidad España invadió este territorio y la conquista fue muy violenta”, dijo al recordar sangrientos episodios como las matanzas de Cholula y la liderada por Pedro de Alvarado en el Templo Mayor (hoy Zócalo de la Ciudad de México). “La visión es distinta, y nuestra visión es que tiene que reconocerse a esas grandes culturas de entonces, su resistencia y lo que representan hoy para México”, enfatizó Sheinbaum Pardo.